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БЭФ – Большая Экономическая Фигня?
Что дал нам БЭФ? Иркутяне уверены – единственный ощутимый эффект большого форума – это дорожные
пробки. Да, пожалуй, еще и то, что дам легкого поведения и бомжей куда-то угнали на три дня.

А нет, есть, есть эффект! Кусок Байкальской улицы заасфальтировали аккурат за день до приезда Миронова.
Глядишь, был бы БЭФ хоть раз в полгода, и катались бы мы по новым дорогам.

Эх, разовьемся!

«В Сибири сосредоточено до 50% природных ресурсов России» - начал Миронов, и понеслось! Фраза из
учебника географии кочевала из уст в уста. Говорили о природных богатствах СФО много и сочно, но во рту
почему-то сладко не становилось. Я было начал считать повторения, но кончились пальцы на руках, а потом –
и на ногах. Но все же по цитируемости эта фразочка проиграла вчистую - магическому словосочетанию
«Удвоим ВВП!». Помнится, наши предки таким образом заклинали богатый урожай. Так может, и
современникам надо было хором и под ритуальные пляски?

Вообще, нынешний БЭФ пришелся некстати. Только-только собрали тусовку, как бах! Милый плюшевый
Леонид Драчевский ушел на пенсию, а вместо него в чистом небе Сибири замаячила грозная тень птенца
Генштаба. Анатолия Квашнина на БЭФе ждали с особым чувством – все-таки первое появление на публике в
новой должности. «Кого бить будем, кого за чубы таскать?» - ласково интересовались журналисты. Однако
Квашнин «колоться» не стал, заявив, что его участие в БЭФе является чисто познавательным: «На форуме я
впитывал информацию о регионе». Квашнин начисто отмел домыслы трудяг пера о том, что его назначение в
СФО связано с усилением антитеррористической деятельности. Но при этом отметил, что за два дня форума
уже провел маленькое совещаньице по вопросам организации силовых служб (а уж через неделю стали
известно, что в Иркутской области создан оперативный штаб по борьбе с терроризмом). Свои новые функции
Квашнин обрисовал весьма туманно: «Обеспечивать связь между федеральным центром и регионами».
Видимо, связь с Драчевским в последнее время федералов утомила.

Некстати, совсем некстати оказался БЭФ и для спикера верхней палаты СФ Сергея Миронова. Только-только
он вернулся из Кореи, хотел оттянуться бархатным сентябрем на Байкале (зря, что ли форум тут
организовывали?), как подоспело заявление Президента о том, что демократия упраздняется. Злые
журналисты хватают за рукав прямо у самолета: комментируй, мол. А для этого с мыслями собраться надо –
как высказать решительное «одобрямс» и соблюсти независимость? А вот так: «С преобразованиями в
исполнительной власти я согласен. Никакого ущемления демократии тут нет. Если народ выбирает депутатов,
значит, он может делегировать им права на выбор кандидатуры губернатора. А вот упразднение
одномандатников – рановато, рановато…»

Многим на нынешнем БЭФе не хватило випов. Раскрою секрет – их было много, но сколько – большой секрет.
На страже стояла пресс-служба БЭФ и пуленепробиваемые лбы из Федеральной службы охраны. Ну, в
основном, конечно, пресс-служба БЭФа. В течение трех дней журналисты безуспешно пытались выклянчить у
штаба форума список участников. Но не сдались партизаны, потому список випов каждому пришлось
составлять самому по принципу: «А вот кого я увидел в коридоре!»

- Слушай, а случайно лысый такой с большим животом и большой бородой – это был не Виктор Васильевич?

- Нет, что ты! Виктор Васильевич худой с огромной шевелюрой и в очках. С животом это был, наверное, Петр
Степанович.

Но вернемся к «списку випов». А ну-ка загибайте пальцы: Министр информационных технологий и связи
Леонид Рейман, первый вице-президент ОАО " РЖД" Владимир Якунин, министр природных ресурсов Юрий
Трутнев, десант из семи сенаторов СФ ФС РФ и полтора десятка их нервных помощников. Толстый
политический бутерброд был щедро сдобрен и красной экономической икоркой. На форуме собрались
мастодонты, мамонты и подмамонтенки промышленности России. Можете снова загибать пальцы.
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Заместитель генерального директора ОАО "РУСАЛ" Андрей Федоров, вице-президент управляющей компании
"СУАЛ-Холдинг" Василий Киселев, генеральный директор ОАО «РУСИА Петролеум» Валерий Пак, вице-
президент ТНК- ВР Алистер Фергюссон, генеральный директор ОАО «Саянскхимпласт» Виктор Круглов,
генеральный директор ОАО «Восточно-Сибирская газовая компания» Алексей Соболь и многие, многие,
многие, многие другие...

Очень удивлялись, почему это форум проигнорировали глава «Базового элемента» Олег Дерипаска и
управляющий директор по производству и технологиям ТНК-ВР Виктор Вексельберг. Странно, а в театре никто
не удивляется, когда режиссер во время спектакля скромно сидит зале, а не лезет на сцену помогать
актерам…

Кстати, на БЭФе сработал простейший психологический прием: если тебе нечего показать, сделай из этого
секрет. Журналистам вместо раздаточных материалов дали две вещи: 1) чекушку («Байкальская» от ОАО
«Кедр». То, что она «БЭФовская, именная» было обозначено путем приклеивания эмблемы из сусального
золота с символом БЭФа. Типа, бутылочной татуировки); 2) коробку конфет. Закусить и забыть…

Борзописцы насторожились – чего там в материалах такого, что прессе знать не положено? Вашему
покорному слуге кое-как удалось своровать прозрачный чемоданчик участника (интересно, посадят или нет?
Наверняка, материалы дела уже подколоты в нужной папочке…). Могу уверить – нет там ни подробных карт
месторождений, ни стратегических планов захвата Китая, ни секретного договора о продаже Ковыкты
мексиканским наркобаронам. Все тот же бодренький мотивчик: «Эх, дубинушка, ухнем! Подернем, подернем,
да и удвоим ВВП!».

Сухой остаток

Что из озвученного на форуме, будет иметь серьезные последствия для СФО в общем, и Иркутской области в
частности? Во-первых, ситуация с Ковыктой. Министр Трутнев разбил размеренное бульканье форумного
болотца заявлением, что в ближайшее время будут пересмотрены многие из 16 тысяч лицензионных
соглашений по недропользованию, действующие на территории России. Для Иркутской области министр с
улыбкой инквизитора сделал уточнение: лицензия по Ковыкте может быть пересмотрена в ближайший месяц.
В глазах потемнело. Запахло валидолом. Но Трутнев был тверд: МПР устало наблюдать, как на протяжении
десяти лет Ковыкта остается сладкой газовой мечтой Иркутской области. А поскольку движение вперед
обычно начинается с хорошего пенделя, МПР приняло решение потрепать лицензию. Кроме того, областная
администрация в ближайшее время должна будет предоставить в МПР проект геолого-разведочных работ в
регионе. Вот так и приглашай их на форум, кофием даровым пои, нерпят показывай...

Представители малазийской компании «Римбунан Хиджау» заявили о своем намерении создать в Иркутской
области совместное предприятие по переработке леса, причем виды у малазийцев не только на лес, но и на
нефть и газ. Вот с последним предложением малазийские друзья могут круто попасть – областная
администрация давно пытается продать кому-нибудь областной пакет «Верхнечонскнефтегаза».

Не знакомые с обертонами русского языка, китайцы на одном из круглых столов заявили: «Мы сделали хорошо
Корее, сделали хорошо Малайзии, а теперь хотим сделать хорошо и вам, россиянам!». Спасибо, желтолицые
братья! Сделайте нам хорошо!

Японский посол в РФ был весел и общителен. Засунув руки в карманы на манер заправского дяди Сэма,
повязав на шею желтый галстук с красными покемонами, Иссей Номура рассказал журналистам, что Япония
готова сотрудничать с Россией «в ТЭК и автомобильной отрасли».

Если россияне, японцы, китайцы и корейцы по восточной традиции расписывались во взаимных поклонах, то
французы были чуть ироничны. 44 европейца приехали в Иркутск продекларировать намерения по развитию
туризма. Глава делегации, министр туризма Леон Бертран отметил, что в будущем году бюджет Турдома
Франции увеличен на 23%. Кроме того, в планах - создание специального клуба для туроператоров и
представителей Турдома Франции, одной из задач которого станет продвижение французского турпродукта на
территории России. Большего журналистам было узнать не дано. На завершающей пресс-конференции БЭФ
французы произнесли зажигательную речь, но перевода не последовало. Так что турперспективы остались
загадкой.

Среди деклараций дружбы и взаимопонимания, диссонансом звучал голос монголов. Вот непонятливые
соседи. Ведь нудят и нудят: «Когда вы откроете переход Монды? Еще на втором БЭФе обещали, а когда вы
будете покупать наше мясо, еще на первом БЭфе обещали? Когда наладите поставки товаров, с татаро-



монгольского ига обещали….». Вот заладили: Монды, Монды… Когда, когда? У нас ВВП неудвоенный стоит, а
мы тут все бросим, и разными мондами заниматься начнем.

Игорь Каримов

P.S.

Знакомство по-фсбешному

Впрочем, для того, чтобы сейчас рассказать о БЭФе, на него сначала нужно было попасть. А это дело было
ох, какое непростое. Несколько примеров… Сначала всех журналистов пригласили на выставку, которая
приходила в Сибэкспоцентре и на которую должны были пожаловать Борис Говорин с Сергеем Мироновым.
Когда я попыталась пройти, мордастый охранник сказал, что, дескать, это закрытая вечеринка и «по этой
штуке» (они имел в виду мою стандартную БЭФовскую аккредитацию для журналистов. Формат – небольшой
бейдж. Категория – «Для неизбранных». Уровень допуска – близкий к нулю) я пройти не смогу. «А по какой
«штуке» я смогу пройти? - спросила я. - Кто может принимать участие в выставке? Кто здесь может
находиться?». Мордатый что-то хрюкнул про себя и промолчал. Как я поняла, он имел в виду, что если бы тут
вообще никого не было, то тогда он был бы в полной мере спокоен. Дескать, ходють, ходють, а вдруг ты не
журналист, а террорист? И бомба спрятана под юбкой…

Я пошла и нажаловалась на охрану генеральному директору Сибэкспоцентра Анатолию Коцарю. Он пришел,
наругал охранников и категорически добавил, не глядя в безжалостные глаза секьюрити, что «никакой мне тут
самодеятельности!» Потом выяснилось, что охранник, не пускавший журналистов, есть майор Федеральной
службы контрразведки и никого в этом мире, кроме начальства, не боится…Кстати, на входе в ББЦ всех
заставляли предъявлять паспорта, показывать сумки, вешать на шею бэйджи, чего-то там все время пищало…
А еще была неприметная задняя дверь, где никто не пищал, и можно было пройти хоть в хиджабе.

…На пресс-конференцию Миронова журналистов тоже почему-то сначала не хотели пускать. «Вы откуда?
ОРТ? Или Первый канал?». «Вообще-то это одно и тоже» - «А мне все равно. Если не с ОРТ, то не пущу».
Потом в качестве компромисса охранник все-таки разрешил мне пройти, но обязал, чтобы всю информацию я
с ним (!) сверила. И даже взял номер сотового телефона. Может быть, я ему просто понравилась? А они так
по-своему, по-фсбешному знакомятся? А ведь улетел, так и не позвонил, подлец…
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